
Protokoll zur Sitzung des Koordinationsausschusses der Büdericher Vereine

am Dienstag, den 11. Mai 2010 um 20:00 Uhr im „Gasthof van Gelder“

Entschuldigt fehlt: Frau Baumann vom kath. Kindergarten

TOP 1:  Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung

Der Vorsitzende des Koordinationsausschusses Jürgen Linz eröffnet die Sitzung und 

begrüßt die anwesen-den Vertreter der Büdericher Vereine, die Vertreter der Presse und 

der Verbands-Sparkasse Wesel sowie die Sprecher bzw. Protokollführer zweier 

Arbeitskreise des Bürgerforums, namentlich Heinz Rennings, Willi Brüner und Michael 

Nabbefeld. Die Einladungen wurden fristgerecht zugestellt. 

Die Tagesordnung wird ohne Ergänzungen genehmigt.

TOP 2:   Verlesen der Niederschrift vom 01. November 2009

Alle Teilnehmer erhalten eine Kopie der letzten Niederschrift und erhalten die 

Gelegenheit, das Protokoll zu lesen. 

Udo Plänker verliest die Niederschrift, die einstimmig genehmigt wird. 

TOP 3:    Ermittlung des Preisträgers der Stiftung der Verbands-Sparkasse Wesel für 

die Erträge aus 2009

Jürgen Linz weist darauf hin, dass die Wahl ohne Aussprache zu erfolgen hat. Es liegen 

vier Vorschläge vor.

Zwei Delegierte je Verein sind stimmberechtigt. Jeder Delegierte hat eine Stimme.

Als Stimmenzähler werden gewählt: vom Tambourkorps Friedhelm Clanzett und von 

den St. Petri-Junggesellen Benedikt Friedhoff.

Jürgen Linz verliest die Vorschläge.

Vorschlag 1  :  Seniorengemeinschaft St. Peter Büderich für eigene Zwecke

Vorschlag 2  :  Quartettverein Melodia für das eigene Jubiläum 2010

Vorschlag 3  :  Katholische Frauengemeinschaft kfd für eigene Zwecke

Vorschlag 4  :  St. Pankratius Schützenbruderschaft Gest je zur Hälfte für die 

Kindergarten-Teams der katholischen und der evangelischen 

Kirchengemeinde 

 

Vorn 37 Stimmberechtigten entfallen 

auf den 1.Vorschlag 4 Stimmen, 

auf den 2. Vorschlag 7 Stimmen, 

auf den 3. Vorschlag 5 Stimmen 

und auf den 4. Vorschlag 21 Stimmen.

TOP 4:    Überreichung des Preises an den Preisträger

Josef Frings als Leiter der Geschäftsstelle Büderich übergibt den Preis stellvertretend an 

Marie-Luise Frings in ihrer Funktion als Vorsitzende des Pfarrgemeinderates. Diese wird 

den Preis weiterreichen. 

Die Verbands-Sparkasse wird statt der vorliegenden Urkunde zwei neue Urkunden 

erstellen.

Jürgen Linz gratuliert im Namen des KO-Ausschusses dem Preisträger.



TOP 5:    Bekanntgabe der Termine für den Veranstaltungskalender 2. HJ 2010

Nachdem die Delegierten fehlende Veranstaltungstermine bei Josef Frings nachgereicht 

haben, verliest dieser alle Termine. 

Auf Antrag von Jürgen Linz wird einer Aufnahme des Hobby- und Kreativmarktes der 

Frauengruppe Bürick bei einer Enthaltung entsprochen. 

Nachmeldungen sind bis zum 21.05.2010 möglich.

 

TOP 6:   Kirmes 2010 

Die diesjährige Kirmes in Büderich findet vom 11. bis 14. September statt. 

Erste Klärungen haben stattgefunden, erste Probleme mit der Schaustellerfamilie 

Böttner sind zu erwarten. 

Die Standortbestimmung für das Zelt wird schwierig. 

Für Montagabend konnte der Fanfarenzug Xanten verpflichtet werden.

Jürgen Linz lädt für Dienstag, 1. Juni 2010 um 19:30 Uhr zu einem Planungstreffen bei 

van Gelder ein. 

TOP 7:  Volkstrauertag 2008

Hubert Gardemann berichtet über den Planungsstand. Er dankt dem Festredner des 

Jahres 2009 Heinz Rennings für seine gute, große Rede. Für 2010 hat er einen Redner 

im Blick, jedoch noch nicht konkret angesprochen.

Zum Auf- und Abbau werden, wie im Vorjahr, die St.Sebastianus Bruderschaft, die 

Feuerwehr und die St. Pankratius Schützenbruderschaft herangezogen.

TOP 8:   Bericht über die Arbeit des AK Verkehr und Gestaltung des Bürgerforums 

Heinz Rennings erläutert als Sprecher des Arbeitskreises sehr ausführlich die bisherigen 

Arbeitsergebnisse.

Marcus Abram wurde zum Protokollführer gewählt. 

Ein Schwerpunkt lag bisher in der Neuplanung der B 58 alt (Weseler Str. /Venloer Str.), 

zu der Marcus Abram in seiner Funktion als Planer eine vielgelobte Präsentation 

vorgestellt hatte.

Ein weiteres Thema ist die Anbindung des Naherholungsgebietes (Alte Ziegelei) jenseits 

der Umgehungsstraße/B 58 neu. 

Wichtig ist, dass Büderich mit einer Stimme auftritt. Sinn ist es, eine Plattform für alle 

Personen in Büderich zu bilden. 

Büderich soll sich als Perle am Niederrhein etablieren. Der neue Briefkopf des KO-

Ausschusses hat diesen Slogan unter dem Büdericher Wappen aufgenommen.

In den Gesprächen mit der Verwaltung der Stadt Wesel ist deutlich geworden, dass der 

vorläufige Standort für die Jakobs-Stele am Pfarrhaus akzeptiert wird.

Primär wird jedoch wegen der zeitlichen Enge die Untertunnelung/Röhre zum 

Naherholungsgebiet angegangen.

Jürgen Linz stellt weiterhin den AK Soziales vor, für die Willi Brüner und Michael 

Nabbefeld anwesend sind. 

Primär steht der Altenbereich im Fokus. 

Der Arbeitskreis besteht aus 7 bis 8 Personen. 

Weitere Interessenten sind willkommen.



TOP 9:   Einrichtung einer Kasse des Koordinationsausschusses und Erhebung von 

Mitgliedsbeiträgen

Jürgen Linz begründet die Notwendigkeit der Einrichtung einer Kasse. 

Alfred Finmans hat u.a. für die Blasmusik am Volkstrauertag ein Sparbuch geführt; statt 

eines Honorars wurden einige Getränke davon finanziert. 

Weitere Kosten entstehen durch die Homepage des KO - Ausschusses und des 

Bürgerforums (www.buederich.com). 

In diesem Zusammenhang weist Wenzel Brentjes auf die Möglichkeit der Verlinkung auf 

eigene Seiten von Vereinen und Institutionen hin.

Hauptausgabe war bisher jedoch die Übernahme von 63,00 Euro. An der Veranstaltung 

„Dorfwerkstatt der Bezirksregierung“ nahmen 6 Mitglieder des Bürgerforums Büderich 

teil. Von den Kosten in Höhe von 963,00 Euro wurden 900,00 Euro von der Verband-

Sparkasse Wesel übernommen; der Rest in Höhe von 63,00 Euro wurde aus der 

Kirmeskasse entnommen.

Jürgen Linz möchte jeden Verein, der selbst Beiträge erhebt, um einen Mitgliedsbeitrag 

von 10,00 Euro bitten. Er geht von 20 bis 25 Einzahlungen aus. Diese Schätzung ist 

jedoch deutlich zu hoch. Es handelt sich um ca. 12 Vereine.

Nach intensiver Diskussion verzichtet Jürgen Linz auf eine Abstimmung; er lässt eine 

Liste herumgehen. Vereine, die bereit sind, 10,00 Euro einzuzahlen, sollen sich 

eintragen.

Wenn Mitgliedsbeiträge erhoben werden, wäre die Satzung zu ändern.

Weiterhin schlägt er als Kassierer Matthias Friedhoff vor. Dieser wird einstimmig

gewählt.

TOP 10:   Verschiedenes

• Erneut wird auf die Homepage hingewiesen.

• In den Sitzungen der Arbeitskreise herrscht Einstimmigkeit, dass die 

zugemauerte Tür des alten Rathauses Büderich, insbesondere unter dem Aspekt 

einer Gleichbehandlung, nicht zu akzeptieren ist.

• Es wird nach urheberrechtlichen Problemen hinsichtlich des Wappens und des 

Slogans (Perle am Niederrhein) gefragt; dies ist zu überprüfen. 

• Die nächste Versammlung findet am Dienstag, 2. November 2010 um 20:00 Uhr 

in der Gaststätte Marktschänke statt.

Die Versammlung wurde um 21:40 Uhr von Jürgen Linz geschlossen.

Büderich, 31.05.2010

Udo Plänker

Schriftführer 

http://www.buederich.com

